

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

UN HOMENAJE

Los marinos de Santiago y Cavite

La Comisión organizadora del homenaje a la memoria de los héroes de Santiago y Cavite, ha publicado un mensaje invitando al pueblo español a adherirse a la suscripción proyectada.

Hace algún tiempo, el capitán del Ejército señor Anaya, a quien se debe la iniciativa del homenaje, recordó desde las columnas de *La correspondencia de España* la deuda de justicia en que aún nos encontramos respecto de los marinos que en 1895 se sacrificaron heroicamente por el honor patrio.

Recogida la idea, el señor Altamira fue encargado de presidir la Comisión organizadora, de la cual son vicepresidentes los señores Canals y Jáudenes, secretario, el señor Anaya, y tesorero, el marqués de Someruelos.

S. M. el Rey, decidido protector de la obra, aceptó la presidencia de otra Comisión honoraria, de la que forman parte los señores cardenal Guisasa, marqués de Estella, general Pidal, directores de las Reales Academias de la Lengua y la Historia, decano de la Diputación de la G. audeza, presidente de la Asociación de la Prensa y marqués de Comillas.

El mensaje de los organizadores al pueblo español es un bello documento, en el que se ensalza el valor sereno y la abnegación de quienes, convencidos de la ineficacia militar de su esfuerzo, no vacilaron en probar al mundo que el heroísmo y la hidalguía fueron siempre notas características de nuestro espíritu.

La suscripción iniciada permite alcanzar una elevada cifra.

Sus Majestades los reyes don Alfonso y Doña Victoria encabezaron la lista con 5.000 pesetas, y numerosas entidades han hecho ya también importantes donativos.

Los sitios de recaudación en Madrid además del Banco de España y de la Tesorería de la Comisión, Velazquez, 55, son los siguientes:

Círculo de la Unión Mercantil, Casino de la Gran Peña y librerías de E. raundo Fe, Rabón, Perledo, Paiz y Cordero, y E. Dossat, plaza de Santa Ana, 9.

A no dudar, el homenaje que se proyecta obtendrá el éxito a que le hacen acreedor el noble fin que le inspira y el entusiasmo de sus organizadores.

Salón de Verano

Circunstancias ajenas a nuestra voluntad, que sinceramente lamentamos, han impedido, hasta ahora, ocuparnos con la debida atención, de la campaña teatral que realiza, en este «Salón», la Compañía Cósmico Lirica, que dirige el veterano actor Sr. Latorre y el competente maestro Sr. Santoncha. Sirva, pues, de disculpa, a nuestro oído, el haber, en anteriores números, y de compensación, a los interesados y al público, los siguientes resúmenes, que resumimos el haber artístico llevada a cabo, durante los pasados días, por los notables artistas, que integran dicha Compañía; tanto más meritoria su mencionada actuación, por cuanto abarca igualmente los géneros lírico y dramático, en prueba de su diversa aptitud escénica; siendo aquella desahogada sin pretensión alguna, mas con acertado esmero y creciente éxito.

Hay aquí las obras principales, puestas en escena: «Diana Cazadora», «La leyenda del Maná», «La casa del Minicón», «La real gana», «El perro blanco», «La fiesta de San Antón», «San gre moza», «Los puritanos», «El primer reserva», «El tambor de granadero», «Pipilote», «El Rayo», etc., etc. Distinguidos en su ejecución, las Sras. Arrojo, Usáiz, Sánchez y Rodríguez y los Sres. Oller y Vilches; y muy especialmente, por su belleza y su arte, Julia y María Santoncha; por la completitud y brillantez de sus interpretaciones y condiciones, el Sr. Gato; y por su belleza y originalidad, el Sr. Latorre.

A. M.

Un rasgo del canciller Bethmam Holweg

Reclama para sí toda la responsabilidad

El ex canciller von Bethmam Holweg dirigió el día 25 del actual una carta al presidente de la Conferencia de la paz, M. Clemenceau, rogándole diera a conocer a las Potencias aliadas y asociadas lo siguiente:

«En el artículo 22 del Tratado de paz formularon las Potencias aliadas y asociadas una acusación contra su majestad Guillermo II de Hohenzollern, ex-emperador alemán, tildándole de haber faltado a las leyes morales internacionales y al poder sagrado de los Convenios.

Anunciaron al mismo tiempo que estaban decididos a rogar al Gobierno de Holanda entregara al ex-emperador para que fuera juzgado.

En relación con esto me permito proponer a las Potencias aliadas y asociadas que abran el proceso contra mi persona, en lugar del emperador, poniéndome yo a disposición de las Potencias aliadas y asociadas.

Como ex canciller del Imperio alemán, tengo la única responsabilidad respecto a los actos políticos del emperador durante mi gobierno, según los derechos alemanes.

Creo, pues, poder solicitar que las Potencias aliadas y asociadas me hagan responsable de estos actos.

Convenido estoy de que las Potencias aliadas y asociadas no querrán negarme esta petición, que se basa en las leyes nacionales.»

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la Corte el Auditor de este Apostadero don José Fernández de Castro.

Para Barcelona marchó hoy el comerciante don Elias Trofogas.

Regresó del Balneario de Archena don Francisco Góngora, concejal que fué de este Ayuntamiento.

De Murcia y acompañado de su esposa ha llegado a esta el rico propietario don Salvador María Arroyo.

Marchó a Alicante, después de una breve estancia en esta, el Ingeniero de la sociedad Hidro Eléctrica don Juan Lengorja.

De Mazarrón ha llegado a esta don Vicente Misa, del comercio de aquella plaza.

Han regresado en el correo de hoy después de visitar varias capitales en viaje de recla casados, nuestro distinguido amigo el culto abogado don Joaquín Fuentes, acompañado de su joven y bella esposa doña Encarnación Sintas Alarcón.

Enfermos

Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa de nuestro redactor don Joaquín Mateo.

Completamente restablecido de su enfermedad hemos saludado hoy a don Vicente Martínez Rubio.

Se encuentra enfermo nuestro distinguido amigo don José Bernal Pastor, jefe de la estación telegráfica de esta Ciudad.

Ha mejorado de la dolencia que sufre, la esposa de nuestro amigo don Bernardo Rojo de Guzmán.

Letras de luto

Esta mañana ha recibido cristiana sepultura en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la preciosa niña Elvira Salmerón, hija de nuestro querido amigo don Luis, oficial de este Juzgado de Instrucción.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso y distinguido acompañamiento. Reiteramos a su familia nuestro más sentido pésame.

CASAU—Fotógrafo

Ha adquirido la potente «Lámpara Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público, obediéndose a él con admiración.

OSUNA, 3-CARTAGENA

CIRCULAR EPISCOPAL

sobre la Sindicación Católico-Agrícola

Venerables Señores Curas Párrocos, Economos, Regentes, Rectores y Sacerdotes todos de la Diócesis, amados y cooperadores nuestros en el ministerio pastoral.

Será muy doloroso y sería a la vez una insignia torpeza que nosotros no supiéramos aprovechar como saludable enseñanza del porvenir la tristísima experiencia del pasado.

Si los hijos de las tinieblas pudieron un día des cristianizar al pueblo, llegando a ser dueños absolutos de todo el Proletariado industrial, ¿qué sin duda, por qué el Sacerdote, olvidando que el Div no Maestro le había enviado a evangelizar a los pobres, evangelizare pauperibus missi vos, permaneció alejado de los obreros de la fábrica y del taller, perdió todo contacto y comunicación con ellos y dió motivo a que los impostores, aprovechando este abandono incomprendible del Ministro de Cristo, se acercasen a los humildes, escuchasen sus quejas y se encargasen de la defensa y protección de sus intereses contra los abusos y demandas de ciertos patronos.

No se limitaron sólo a prometer, sino que, más prudentes que los hijos de la luz, los organizaron inmediatamente en Sindicatos profesionales y sin dar reposo a su actividad, trabajaron con entusiasmo hasta conseguir como consiguieron, mejoras muy importantes y muy positivas en todo lo que se relaciona con los accidentes, condiciones del trabajo y aumento de salarios. Desde entonces son estos hombres estimados y considerados como los verdaderos redactores de los obreros, mientras que el Sacerdote, que antes era respetado y querido como padre bondadoso, es ahora despreciado y hasta odiado por ellos como cómplice y encubridor de aquellos ricos y poderosos que no se acuerdan de los pobres. Sólo resta hoy al Clero la influencia que todavía conserva el Párroco sobre la masa de la honrada clase agrícola que en su mayoría continúa, gracias a Dios, fiel a las enseñanzas del Evangelio y sigue aún practicando la misma religión que sus padres practicaron. Pero ya el socialismo revolucionario, con la bandera bolcheviquista desplegada y con la seductora promesa de un inmediato reparto de tierras ha iniciado una campaña de propaganda activísima por todos los pueblos que viven solo de la Agricultura, y es muy de temer que nos ganen la partida, aún llegando como han llegado al campo mucho después que nosotros, y consigamos des cristianizar al labriego y adularas de él, como antes consiguieron des cristianizar y someter a los obreros.

Quiera Dios que así no suceda y que estos temores nuestros nunca lleguen a ser realidad. Pero, si para castigo nuestro Dios permite lo contrario y la propaganda socialista llega a triunfar en este sector importantísimo del pueblo, la enorme catástrofe económica social que nos amenaza con los más sombríos y aterradores caracteres sería de todo punto inevitable, y España sin Dios, sin Religión, sin sentimientos patrios ni cristianos ideales, aniquilada y completamente desquiciada, quedaría sumergida en un abismo de ruina y de espantosa desolación, como ha quedado la infeliz y desventurada Rusia, después del régimen bolcheviquista a que se halla sometida.

Justifican estos nuestros temores los datos que a la vista tenemos y según los cuales el número de Sindicatos agrícolas nuevos y sus revolucionarios aumentos de día en día.

Esos datos desconsoladores demuestran bien a las claras que aquellos temores son muy fundados y que pueden

llegar a ser realidad en plazo no lejano. Apenas pensar y entristece vivamente nuestro ánimo que la causa del mal tenga defensores más activos y entusiastas que la causa del bien, y que la Religión y la Iglesia sean menos amadas de sus hijos que lo son la impiedad y las logias de los suyos.

Para impedir tamaña desgracia y evitar que las almas redimidas por Cristo vuelvan a ser cautivas de Lucifer, urge aplicar el remedio doblando el esfuerzo, intensificando la acción y procurando que, en los pueblos donde aún no los haya, se creen Sindicatos Católicos en que se agrupen todos los agricultores, así propietarios como colonos y aun los simplemente braceros, para defender allí sus intereses económicos y no dejar que avancen un paso más en ellos la ola revolucionaria.

Deben iniciar y dirigir esta labor meritoria los Sacerdotes y los Párrocos, y ellos también deben ser el alma de esta obra y su principal sostén. Así como desaparecieron los recelos y prejuicios; así como se conservarán y aun aumentarán el prestigio y la influencia del sufrido Clero; así como las catumnias y toda clase de imposturas quedarán deshechas y los fieles se convencerán de que su Párroco y sus Sacerdotes no solamente les administran los Santos Sacramentos y les predicen el Catecismo, sino que les dan pan y se preocupan también de la defensa de sus intereses materiales contra toda clase de explotadores y de usureros sin conciencia. Ahí está el remedio. Es necesario utilizar enseguida esa preciosa tabla de salvación: el Sindicato.

Por este motivo y en atención a la gravedad del momento y a la suma urgencia del caso nos hemos resuelto a dirigir la presente exhortación a todos los Rvdos. Sres. Curas Párrocos, Economos, Regentes, Rectores y demás Sacerdotes auxiliares de las parroquias, exortando el celo de todos ellos y recomendándoles muy encarecidamente que se acerquen al humilde labriego, que no le abandonen, que no pierdan el contacto y la comunicación con él, sino que procuren crear Sindicatos Católicos donde asocian a los agricultores y los reúnan constantemente para que pueda escuchar sus quejas, atender sus reclamaciones y defender con entusiasmo y generosidad sus intereses.

Hay que ir al pueblo, nos dice el inmortal y sapientísimo León XIII en la memorable Encíclica *Rerum novarum*; pero hay que ir al pueblo, al humilde y el verdadero necesitado como fué nuestro divino Maestro, con desprendimiento, con caridad y simultaneando con la predicación de las verdades eternas, las milagrosas y las innumerables obras de misericordia que realizó. Es decir: que debemos ir al pueblo, no solamente para enseñarle el Catecismo, sino también para proporcionarle el sustento atendiendo a las necesidades del cuerpo al mismo tiempo que se satisfacen las del alma. Es verdad que el Sacerdote es pobre y no puede hacer esto con bienes propios; sin embargo, lo puede hacer acudiendo a la Sindicación católica donde encontrará facilidades y medios con que atender a las necesidades de los pobres asociados mejorando su situación económica. Si el Sacerdote se muestra indiferente o desconfiado, si abandona el campo y no procura gloriarse pronto a los pobres labriegos con Cristo, vendrán los socialistas y los sindicarán contra Cristo, y entonces la revolución anárquica triunfará en España y el peso abrumador de la tremenda responsabilidad que de este hecho se deriva quedará gritando sobre la conciencia del Sacerdote que pudo y no quiso conjurar el espantosa catástrofe.

Abriremos la consoladora esperanza de que todos nuestros Sacerdotes, en cuyos corazones arde con la misma viveza que en el nuestro el amor patrio y el deseo de la salvación de las almas, acudirán con noble y decidido entusiasmo nuestras paternales instancias y proseguirán luego la obra comenzada con ecuanimidad, firmeza y constancia propias de hombres profundamente convencidos de la bondad y eficacia de la empresa salvadora que han tomado a su cargo.

Para todo cuanto se relacione con la Sindicación Católico Agrícola en este Obispado los Señores Sacerdotes deben poner enseguida al habla con el M. I. Sr. D. Luis Tortosa y Pérez, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y Director Diocesano de la Acción Social Católica, el cual les facilitará con sumo gusto los datos y antecedentes que necesiten y les ilustrará en las dudas y dificultades que les ocurran.

En prenda de las bendiciones del Cielo, a todos enviamos con efusión nuestra bendición pastoral. En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

† VICENTE, obispo de Cartagena Murcia (dia de la Consagración de la Diócesis al Sagrado Corazón de Jesús) 8 de Junio de 1919.

(Del Boletín Eclesiástico)

El Gobernador civil

En el tren correo de hoy ha llegado a esta Ciudad el Gobernador civil de esta provincia señor García Guerrero.

El viaje de la primera autoridad civil de la provincia tiene relación con la traba de trigo.

En el correo de hoy ha regresado a Murcia.

Lleve feliz viaje.

Hace cuarenta años

JULIO 4 Viernes 1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Ha fallecido en Madrid el Excmo. Señor don Gerónimo Torres Casanova, Deán de la Catedral de Murcia.

Ha sido nombrado Secretario de la Sección de ciencias, exactas físicas y naturales del Ateneo de Madrid, nuestro amigo don José Monmenen.

Teatro Miramar

En el correo de hoy han llegado los artistas que componen la notable compañía dramática de Torres-Ros contratada para actuar en la temporada de Verano en el Teatro Miramar, instalado en el Muelle de Alfonso XII junto al Arsenal de La Sociedad Española de Construcción Naval.

Mañana sábado hará su presentación dicha Compañía, poniendo en escena la obra en tres actos titulada «Tienen razón las mujeres?».

Magnesia «Bishop»

antiacida y efervescente

Venta:

Farmacia Ruiz Stangro Obrero Salud